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Прасковья Ивановна Кирее
ва не первый год трудится в 
Коробковской сельскохозяй
ственной артели. В настоящее 
время она доярка. Работу 
свою любит. Председатель нол- 
хоза Владимир Павлович Гри
шин и зоотехник Галина Засу- 
хина отзываются о доярке, 
как о честном, добросовестном 
работнике.

Включившись в социалисти
ческое соревнование, развер
нутое в честь столетия со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина, Прасковья Ивановна 
ведет успешное выполнение 
взятых социалистических обя
зательств.

Фото К. МОСЬКИНА.

З А  К У Л ЬТУ РУ  
П Р О И З В О Д С Т В А

Культура производства. Без 
нее невозможно дальнейшее 
повышение производительное - 
ти труда. Не случайно этот 
вопрос был предметом обсуж
дения на открытом партийном 
собрании коммунистов цеха 
СК-3 завода «Ока». С докла
дом «О культуре производства» 
выступил заместитель началь
ника цеха по снабжению т.

‘ Гусев С. М.
Докладчик отметил, что за 

последнее время в цехе проде
лана некоторая работа по 
наведению культуры производ
ства. Производственные пло
щади стали меньше загромож
даться, и большинство из них 
покрыто асфальтом. Внедрен 
поточно -позиционный метод 
постройки судов, сделаны пос
тоянные металлические леса, 
по которым проведен кислоро- 
допровод и водопровод, внед
рена сварка в среде углекисло
го газа.

у , Однако в этом вопросе име
е т с я  существенные недостат
ки. Рабочие места находятся 
в захламленном и грязном 
состоянии. Они убираются от 
случая к случаю и то не са
мими рабочими. Такое поло
жение со всеми производствен
ными площадями. Секции, как 
правило, находятся в разоб
ранном состоянии и в стелла

жи укладываются редко. Име
ется ряд недоделок по обору
дованию лесов. Неудовлетво
рительно организовано хране
ние оснастки, приспособлений, 
инструмента, оборудования , 
материалов.

В результате плохого хране
ния электродов (они валяются 
на лесах, на земле, на судах) 
получился их перерасход на 
целое судно. Пиломатериалы 
зачастую разбросаны, домкра
ты валяются где попало. Сва
рочные машины хранятся под 
открытым небом.

Все еще в ненормальном 
состоянии находятся бытовые 
помещения. В здании БСЦ 
мало мест в раздевалке. Пло
хо обстоит дело с водой. До 
сих пор не вырыта траншея 
нод водопровод. В цехе нет 
стационарных бытовок.

В  прениях по докладу выс
тупил механик цеха К. В. 
Ржепик .

—  Необходимо, чтобы каж
дый бригадир бодыне обращал 
внимания на культуру произ
водства и подсказывал дру
гим. Тогда порядка будет 
больше,— сказал он.

Е. В. Ржепик внес несколь
ко предложений. Он, например, 
предложил создать специаль
ную бригаду из двух человек 
по поделке и ремонту лесов.

Тогда ремонтом их можно 
заниматься круглый год.

— В докладе ничего не бы
ло сказано о соревновании 
бригад, участков за культуру 
производства,—  сказал в своем 
выступлении зам. председате
ля завкома завода Г. С. Шара
пов.— А ведь в цехе были раз
работаны и приняты соответст
вующие мероприятия. Их надо 
еще раз посмотреть, наметить 
ответственных лиц и организо 
вать действенное соревнова- 
ние.

— На собрании все больше 
говорят о сборщиках и свар
щиках,— сказал зам. секрета
ря комсомольской организации 
цеха Леонид Колпаков,— а о 
проверщиках совсем забыли. А 
они ютятся в вагончике, где 
нет света.

Л. Колпаков в своем выс
туплении заострил внимание 
на неудовлетворительной орга
низации труда проверщиков 
цеха.

Коммунист Н. В. Каленов 
говорил об организаторской 
роли в походе за культуру 
производства зам. начальника 
цеха С. М. Гусева.

Собрание приняло решение, 
направленное на улучшение 
работы по наведению культу
ры производства в цехе.

БЕЛОРУССКАЯ ССР. Гомельсний завод сель
скохозяйственного машиностроения увеличивает 
выпуск силосоуборочных комбайнов. Производст
во их возрастет до 40 тысяч машин в год. 
Взамен нынешней модели «КС-2,6» предприя
тие перейдет на выпусн более совершенного 
номбайна «Вихрь».

Значительное увеличение производства ком
байнов, при одновременном выпуске трактор
ных прицепов «2ПТС-4», потребовали от пред
приятия дальнейшего совершенствования тех
нологии, внедрения новейших достижений нау

ки и техники, более совершенных методов 
организации труда.

На снимках: исследование одного из уз
лов нового комбайна «Вихрь» на стенде тех
нологических испытаний.

Эшелон с тракторными прицепами «2ПТС-4» 
готов к отправке.

Главный пульт управления. Начальник 
смены Петр Чумарин и техник-оператор Татья
на Агафоненно руководят работой цехов пред
приятий.

Фото Ч. МЕЗИНА.
Фотохроника ТАСС.

Известкованию почв
должное внимание

Проходя по лугам и пастби
щам, замечаешь, что на боль
ших площадях сельхозугодий 
преобладают такие растения, 
как дикий щавель и хвощ.Это 
говорит о том, что данные 
почвы кислые. Такие почвы 
считаются малоплодородны
ми. Продуктивность их значи
тельно ниже, чем слабокис
лых почв.

До 1966 года улучшением 
таких почв не занима
лись. Они если не приносили 
убыток, то были низкопродук
тивными. И вот в 1966 году 
впервые на лугах и пастби
щах появились кучи светло- 
желтого вещества. Позднее 
специальные машины РАМ-8 
разбрасывали данное вещест
во по всей площади. Светло- 
желтое вещество— это доломи
товая мука или известь. Вне
сение извести в почву прев
ращает среднекислую и силь
нокислую реакцию почвенного 
раствора в нейтральное состо
яние, после чего почвы стано
вятся высокопродуктивными, 
а следовательно, улучшается 
их плодородие. Весь этот про
цесс в целом называется из
весткованием.

В хозяйствах района имеет
ся всего 10637 гектаров 
кислых почв, которые необхо
димо произвестковать. Прида
вая большое значение извест
кованию в деле улучшения 
плодородия почв, в колхозах 
и совхозе нашего района за 
1966-1968 годы произвест
ковано более четырех тысяч 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий.

Внесением доломитовой му
ки у нас в районе занимают
ся механизаторы районного 
об’единения «Сельхозтехни
ка», а также механизаторы 
Навашинской машинно- мели
оративной станции. Надо от
метить, что успешно справля,- 
ются с годовым заданием по 
известкованию почв рабочие 
об’единения «Сельхозтехни- 
ка»-Им нужно было в течение 
года произвестковать 1441 
гектар сельхозугодий. На 17 
ноября силами «Сельхозтехни
ки» произведены данные ра
боты на площади свыше 1250 
гектаров.

Полная доза вносимой в 
почву извести оказывает по
лезное действие в течение 7— 
10 лет. Если доломитовой му
ки имеется в недостаточном 
количестве, то известкование 
проводят в половину дозы.

Надо знать, какое количест
во доломитки необходимо внес

ти на тот или инои участок 
лугов и пастбищ. Потребность 
почвы в извести определяется 
на основании данных, полу
ченных в результате почвен
ных анализов. Для лучшей 
нейтрализации, почвенной кис
лотности также большое внима
ние уделяется равномерному 
распределению известкового 
удобрения по поверхности по
ля.

Вот почему при внесении 
доломитовой муки берутся во 
внимание почвенные карты и 
картограммы. А то иногда по
лучается так, что участок 
почвы и так слабокислый, а 
его подвергают известкованию. 
Такой случай был в Коробков
ском колхозе, где на 11 гекта
ров сельхозугодий почти нейт
ральных почв было внесено 
по 4 тонны доломитовой муки.

Затраты на известкование 
почвы окупаются за счет улу
чшения плодородия почвы. Ес
ли раньше гектар сельхозуго
дий давал не более 1100-1200 
кормовых единиц, _ то после 
известкования с этой площади 
собирают урожай естественных 
трав, содержащих в себе бо
лее 1500 кормовых единиц.

В нашем районе известкова
ние почв ведется в таких хо
зяйствах, как в Угольновском, 
Поздняковском, Б-Окуловском , 
совхозе «Валтовский» и ряде 
других колхозов.

Доломитовая мука достав
ляется в колхозы из Шимор- 
ского карьера. Она содержит в 
себе большое количество ко
бальта. Несмотря на то, что 
Шиморское находится от нас 
не так уж далеко, но у нас 
есть определенные трудности 
в доставке доломитки на 
колхозные и совхозные поля. 
Особенно это заметно на при
мере совхоза «Валтовский». 
Машинами доставлять туда 
доломитку невыгодно и долго. 

‘ Остается только железнодо
рожный транспорт, а это так
же дорого.

6 тысяч гектаров полей,лу
гов и пастбищ— такое коли
чество сельхозугодий предсто
ит произвестковать нашим 
труженикам села. Если рань
ше некоторые руководители 
хозяйств не верили в действен
ность доломитки, то сейчас 
в районное управление сель
ского хозяйства все больше и 
больше поступает заявок на 
проведение работ по известко
ванию почвы.

А. ГУБАНИХИН, 
агрохимик районного управле

ния сельсного хозяйства.
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Советское строительство

Выполнять наказы
избирателей

Наказы избирателей явля
ются одним из ярких свиде
тельств подлинного демокра
т и з м а  социалистического 
строя: Они вносятся избирате
лями в период подготовки к 
выборам в Советы (на пред
выборных собраниях, при 
встречах с кандидатами в де
путаты), а также во время 
отчетов депутатов, когда тру
дящиеся обсуждают важней
шие вопросы работы Советов 
и их депутатов за какой-либо 
период.

4 Исполкомом Валтовского 
сельсовета принято девять 
наказов. Они были рассмотре
ны на заседании сессии сель
совета от 15 мая 1969 года. 
Утверждены непосредствен
ные исполнители наказов и 
сроки выполнения наказов.

Некоторые депутаты проя
вили активность по претворе
нию в жизнь наказов избира
телей. По инициативе депута
тов Т. В. Медведевой, Е. А. 
Горшковой, Т. И. Сысуевой 
была проведена работа по 
ремонту колодцев в Валтове, 
Степурине, Левине, Рогове. 
Этот наказ избирателей выпол
нен полностью.

Многое сделано постоянно
действующей культурно -бы
товой комиссией. Она мобили
зовала жителей сел и деревень 
Валтовского Совета на озеле
нение населенных пунктов. 
Высажено более 1500 деревь
ев и кустарников. В деревне 
Рогово заложен парк на пло
щади 0,20 гектара. В этом 
особенно большая заслуга де
путатов Н. И. Скороделова и
В. И. Кривошеевой.

Но с выполнением отдель
ных наказов избирателей дело 
обстоит плохо. В одном из

наказов было записано: «Пост
роить Дом быта в с. Валтово и 
пустить его в эксплуатацию 
в августе». На исходе ноябрь, 
а Дом быта не достроен. Не 
утеплен потолок, не проведена 
электропроводка. Непосредст
венный исполнитель дела— 
совхоз «Валтовский» (директор 
тов. Староверов А. В.) не при
нимает должных мер к пуску 
Дома быта.

Совхоз «Валтовский» не 
ведет работы и по выполне
нию двух других наказов из
бирателей: по очистке прудов 
и по ремонту дорог. А ведь 
этот вопрос был предметом об
суждения на сессии сельсо
вета от 31 июля 1969 года. 
Сессия предложила дирекции 
совхоза выделить бульдозер, 
автопогрузчик, автомашины 
для очистки прудов и ремонта 
дорог. Но этого не было сде
лано.

Здесь следует бросить упрек 
и в адрес депутатов: А. И.
Трубицина, А. М. Горицкова,
В. С. Красильникова, В. И. 
Климова, А. Д. Маркова. Они 
не проявили инициативы со 
своей стороны, не повлияли 
на дирекцию совхоза. А надо 
было требовать, чтобы непос
редственный исполнитель дела 
выделил необходимую технику 
и провел работы в срок.

Наказы избирателей должны 
быть претворены в жизнь. В 
этом главная задача исполко
ма и всех депутатов Совета. 
Есть надежда, что советский 
актив справится с поставлен
ной задачей и достойно встре
тит 100-летнюю годовщину со 
дня рождения В. И. Ленина.

Я. МАТЕРУХИН,
председатель Валтовского 

сельсовета.

П РОПАГАНДИРУЕМ
Пропаганда произведений

В. И. Ленина и литературы о 
нем всегда была в центре 
внимания нашей библиотеки, 
но за время подготовки к 100- 
летию со дня рождения вождя 
она стала более системати
ческой, разнообразной и целе
устремленной. Молодые рабо
чие и учащиеся старших 
классов проявляют большой 
интерес к литературному нас
ледию Ленина, стремясь глуб
же изучить его книги, статьи, 
выступления. И библиотека 
активно помогает им в этом. 
В первую очередь она укомп
лектовала книжный фонд до
полнительными экземпляра - 
ми произведений В. И. Ленина, 
приобрела больше литературы 
о вожде и его соратниках. 
Такие работы В. И. Ленина, 
как «Задачи союзов молоде
жи», «Апрельские тезисы», 
«Великий почин», «О государ
стве» и многие другие, поль
зуются огромным спросом у 
читателей и постоянно нахо
дятся на руках у абонентов.

Пропаганде произведений 
Владимира Ильича и книг о 
нем служат оформленные в 
библиотеке книжные выставки 
«Таким был Ленин», «Зодчий 
новой эпохи», библиографи
ческие обзоры «По ленинской 
адресной книжке», беседы с 
читателями. «Вечно живой» 
— это название устного жур
нала, с которым выступили 
работники библиотеки в малом 
зале Дворца культуры, а затем 
в общежитии. В, устный жур
нал были включены: беседа о 
Ленине, обзор книг, чтение 
стихов о вожде и кинофильм.

Хороший результат дал об
зор «Образ Ленина в художе
ственной литературе», с кото
рым Е. Синжанская — предсе
датель библиотечного совета 
—  выступала в общежитиях. 
После такого выступления

ЛЕНИНСКОЕ

ФЕ. ЕНЦИЯ МЕДРАБОТНИКОВ
19 ноября в малом зале 

Дворца культуры им. В. И. 
Ленина состоялась районная 
о т ч е т н о  - в ы б о р н а я  
конференция медицинских ра
ботников. О проделанной рабо
те с отчетным докладом высту
пила председатель райкома 
профсоюза Богомолова И. А. В 
своем выступлении Ирина 
Александровна отметила: «От
четно- выборная профсоюз
ная конференция в этом году 
проходит в обстановке поли
тического под'ема, вызванного 
подготовкой к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина— 
гениального продолжателя ре
волюционного учения Маркса- 
Энгельса, основателя Комму
нистической партии Советского 
Союза, вождя величайшей 
социалистической революции 
и строителя первого в мире 
социалистического государ - 
ства».

Далее Ирина Александровна 
говорит, что все коллективы 
медицинских учреждений райо
на приняли соцобязательства 
в честь юбилейной даты и 
активно претворяют их в 
жизнь. Среди работников здра
воохранения района 165 че

ловек носят высокое звание 
ударника коммунистического 
труда.

В своем отчете докладчик 
остановилась на работе райко
ма союза и местных комите
тов района. Наряду с положи
тельными сторонами были от
мечены и недостатки. В ча
стности, было сказано о том, 
что мало уделялось внимания 
вопросам производства, не пра
ктиковались отчеты председа
телей месткомов и комиссий 
на заседаниях райкома, малр 
оказывалось практической по
мощи.

В заключение Ирина Алек» 
сандровна порекомендовала 
разработать и осуществить 
мероприятия по достойной

встрече ленинского юбилея.
На конференции были за

слушаны также выступления 
председателей местных коми
тетов и профоргов. Было при
нято решение улучшить про
филактическую и санитарно
просветительную работу среди 
населения и активно бороться 
за выполнение взятых соцобя
зательств.

На конференции был избран 
новый состав районного коми
тета профсоюза из 13 человек. 
Председателем РК профсоюза 
медработников вновь избрана 
Богомолова И. А.

Хочется отметить, что кон
ференция прошла на высоком 
организационном уровне. Из 
85 человек присутствовало 75.

В н и м а н и е — к о м с о м о л у
Недавно на партийном соб

рании коммунисты энергети
ческого цеха завода
« Ока » обсудили поста
новление бюро райкома КПСС 
«0 работе парторганизации 
цеха слюды по руководству 
комсомольской организацией». 
С информацией по этому воп

росу выступил член партбюро 
цеха А. П. Захаров.

Коммунисты отметили не
достатки в работе комсомоль
ской организации цеха, недос
татки в работе по руководству 
комсомолом со стороны парт
организации. По обсуждаемому 
вопросу принято решение.

НАСЛЕДИЕ
очень возрос спрос на реко
мендуемые книги.

Чтобы как можно больше 
рассказать массам о В. И. Ле
нине, познакомить с его 
жизнью и деятельностью, по
казать'тех, кто вместе с ним 
боролся за народное счастье, 
мы организуем ленинские чте
ния: «Наш Ленин», «Самый
человечный человек», «Они 
боролись вместе с Ильичей» и 
другие. Они проходят в малом 
зале Дворца культуры, в 
общежитиях и по заводскому 
радиовещанию.

Очень помогает нам Ленин
ский уголок, где находится 
постояннодействующая выс
тавка произведений В. И. Ле
нина и литературы о нем. 
Здесь же находятся иллюстри
рованные журналы: «Вечно
живой», «Ленин в произведе
ниях советских художников»,

картотека «Страницы великой 
жизни», подбор книг «Из 
жизни Ленина», планы чтения 
«С Лениным в сердце». «Что 
читать о Ленине».

Пользуясь тематическими 
сборниками, а также справоч
ными томами к изданиям сочи
нений В. И. Ленина, сотруд
ники библиотеки не только 
помогают читателям, но- и 
учат их самостоятельно разби  ̂
раться в справочной литер, 
туре.

Наряду с пропагандой про
изведений В. И. Ленина и ли
тературы о нем большое место 
отводится продвижению книг 
всех отделов, ибо все, что 
достигнуто советскими людь
ми сегодня в технике, науке, 
литературе и искусстве, не
разрывно связано с именем 
вождя. Н .ЦИБРОВА,
библиотекарь Дворца культуры

В группе общества
„ЗНАНИЕ4

Большую работу по пропа
ганде материалов, посвящен
ных 100-летию со дня рожде
ния В- И. Ленина, а также по _ 
различным отраслям науки и 
технцки, проводят члены за
водской группы общества 
«Знание» на судостроитель
ном заводе«Ока». В цехах и 
отделах в течение года прочи
тано 164 лекции, которые 
прослушало около десяти ты
сяч рабочих, ИТР и служа
щих.

Для коллективов цехов и 
отделов продемонстрировано 
74 сеанса научно-техниче
ских и хроникально— доку
ментальных кинофильмов. 
Членами заводской группы 
общества «Знание» подготов
лены три тематические выс
тавки, демонстрация которых 
с большим успехом прошла 
во Дворце культуры имени
В. И. Ленина.

К числу наиболее актив
ных членов заводской группы 
относятся К- И' Моздухов, 
Л. В. Шерихова, Н. В. Черка
сов, П. С. Репин, А- П. Зату- 
лий, Г. Д. Корчин и некото
рые другие товарищи, кото
рые много сил и труда вкла
дывают в лекторскую работу.

Эти данные привела 19 
ноября т. г. в своем отчетном 
докладе председатель бюро за
водской группы общества 
«Знание» Лидия Кузьминична 
Барамыкова- Вместе с тем она 
отметила, что в работе завод
ской группы за отчетный пе» 
риод имели место и недостат
ки. Так,бюро группы недоста
точно занималось ростом ря
дов членов общества (в завод
ской группе только 41 член), 
мало бывало в цехах завода,не 
все члены общества активно 
выступали с лекциями, сла
бо работала группа рецензен
тов по рецензированию гото

вящихся для читки лекций.
Выступившие в Прениях 

члены общества «Знание» 
Н. В. Черкасов, Г. Д. Корчин, 
А- Ф. Моськин говорили о 
необходимости вовлечения в 
члены общества более широ
кого круга инженерно-техни
ческих работников, предлащц- 
ли шире оповещать коллеЩаГ 
завода о. проводимых лекциях, 
улучшить деятельность бюро 
группы, добиться, чтобы каж
дый член общества выступил 
перед коллективом с лекция
ми и докладами.

Работа бюро заводской 
группы общества «Знание» за 
отчетный период признана 
удовлетворительной. В при
нятом решении собрание ре
комендовало вновь избран
ному бюро группы направить 
усилия членов общества на 
проведение пропагандист
ской работы в основных про
изводственных цехах, стре
миться охватить этой работой 
как можно большее число 
слушателей, добиваться по
вышения качества лекций и 
т. д.

Избран новый состав бюро 
заводской группы из пяти че
ловек. В него вошли: Л. К. 
Барамыкова,. М- Е- Гундоров,
А. Ф. Моськин, Г. Ф. Гонду- 
ров, К- И. Моздухов. В состав 
рецензентской группы избраны 
Г. Д. Корчин, В. Ф. Трефилов, 
Н. А' Шелковая-

Состоялось первое органи
зационное заседание бюро за
водской группы общества 
«Знание». Председателем бюро 
избран М. Е. Гундоров, сек
ретарем— Л. К , Барамыкова.

М. ЕФИМОВ.
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Р абочий человек  
В А С И Л И Й  К И Р О В

Большая трудовая жизнь за 
плечами у Василия Павловича 
Кирова —  слесаря -сборщика 
судомонтажного цеха судо
строительного завода «Ока». 
Работая на сборке узлов и 
деталей для строящихся судов, 
он выполняет производствен
ные задания на 115-120 про
центов. Он неоднократно изби
рался в цеховой комитет,поль
зуется большим авторитетом 
в коллективе монтажников.

Все это: и уважение това
рищей, и знание в совершенст
ве своего дела пришло не 
еразу.Для этого потребовались 
годы упорного, настойчивого 
труда.

. . .  В 1933 году В. П. Ки
ров окончил Мордовщиковскую 
семилетнюю школу и осенью 
того же.года поступил учиться 

-в Шиморское ФЗУ водного 
транспорта. Проучившись год, 
получает специальность судо
вого механика. С тех пор, так 
или иначе, его трудовая дея
тельность на всю жизнь свя
зана с водным речным и 
морским транспортом,- судо
строением.

Спустя четыре года после 
окончания ФЗУ он поступает 
на Мордовщиковский судомос
товой завод (ныне судострои-' 
тельный завод «Ока») слеса
рем -ремонтником. Ремонтиро
вал железнодорожные краны, 
паровозы, другие механизмы. 
Завод рос, расширял свои 
границы, оснащался отечест
венной техникой, станками. 
Предприятию требовались кре
пкие рабочие руки, люди, 
знающие и любящие технику. 
Таким оказался Василий Пав
лович.

За время, проработанное по 
ремонту различной техники, 
с помощью своих старших на
ставников он в совершенстве 
овладел специальностью сле
саря-ремонтника, успешно 
совмещая работу и учебу на

курсах по повышению мастер
ства.

Шел ма,й 1942 года, страна 
находилась в тяжелом положе
нии. Гитлеровцы топтали на
шу землю, но уже намечался 
коренной перелом в нашу 
пользу. На защиту Родины 
призывались все новые и но
вые возраста. Был призван в 
армию и В. П. Киров и пос
ле непродолжительной подго
товки отправлен на фронт. 
Хорошо воевал бывший сле
сарь, за что имеет несколько 
правительственных наград.

Отгремели залпы орудий, 
разгромлен враг, страна при
ступила к восстановлению на
родного хозяйства. Демобили
зовался из Армии в 1946 
году и вновь пришел на свой 
родной завод Василий Павло
вич Киров. Потекли мирные 
будни. С 1956 года В. П. Ки
ров вливается в коллектив 
судомонтажников, где высоко 
и производительно трудится и 
по сей день.

Много хорошего сделали ру
ки Василия Павловича и его

товарищей. Монтаж водяных, 
топливных систем, охлажде
ния главного двигателя и 
многое другое монтировали 
слесаря под умелым руковод
ством своего вожака. /Начиная 
с танкеров «Олег Кошевой», 
«Ульяна Громова», «Лиза Чай
кина», в эти и другие 
суда вложил свой немалый 
вклад, свое умение В. П. Ки
ров и его товарищи.

Свой богатый опыт Василий 
Павлович охотно передает 
своим товарищам. У него нема
ло учеников, которые сейчас 
отлично трудятся самостоя
тельно. Это Гришин А., Зу
бов В. и многие другие.

Бригада Кирова В. П., встав 
на почетную в а х т у  в 
ч е с т ь  100-летнего юби
лея В. И. Ленина, честно и 
добросовестно выполняет при
нятые обязательства. Этот 
коллектив борется за звание 
коммунистического и решил к 
ленинскому юбилею получить 
это высокое звание.

Ф. МИРОНОВ.
Фото А. ДРОЗДОВА.

Делегаты III Всесоюзного съезда колхозников

В республиках, краях, областях страны 
прошли с'езды, конференции многомиллионного 
отряда колхозного крестьянства. Лучшие из 
лучших избраны делегатами на III Всесоюзный 
с'езд колхозников. Сегодня мы представляем 
некоторых из них.

На снимках (слева направо): чабан из
колхоза «Памяти Ильича» Питерского района Са
ратовской области Александр Корчагин. Со 
своей отары он добился самых высоких в рай
оне настригов шерсти.

Доярка Раиса Новик из колхоза имени
Октябрьской революции Кочубеевского района
Ставропольского края. Она первая в колхозе 
выполнила годовое задание по надою молока 
от закрепленных за нею коров.

Из Адыгейской автономной области прие
хали на сезд в Москву К. С. Енамукова и 
Я. Н. Ашинов—звеньевые колхозов «Путь к 
коммунизму» и имени Ленина- За высокие 
показатели в труде они удостоены высокого
звания—Героев Социалистичесокго Труда.

Фотохроника ТАСС.

Пути повышения 
продуктивности скота

Наш район имеет животно
водческое направление. Кол
хозные и совхозные молочно
товарные фермы насчитывают 
свыше шести тысяч голов 
крупного рогатого скота, из 
них 2324 коровы.

Ежегодно растет и их про
дуктивность. Если несколько 
лет назад средний годовой на
дой на одну фуражную корову 
по колхозам составлял не 
более 1500 килограммов моло
ка, то в 1968 году эта цифра 
возросла до 2130 килограммов.

Известно, что развитие об
щественного животноводства , 
рост продуктивности неразрыв
но связаны с расширением 
кормовой базы, повышением 
урожайности естественных се
нокосов, улучшением паст
бищ, правильной организацией 
племенной работы.

В хозяйствах района в этом 
гбду количество кормов по 
отношению к прошлому году 
заготовлено больше. Но в ряде 
колхозов,по данным Навашин
ской межрайонной ветбаклабо- 
ратории, качество кормов низ
кое. Это в таких хозяйствах, 
как совхозе «Валтовский», 
Сонинском колхозе. Поэтому 
важное значение должно отво
диться вопросу подготовки 
кормов к скармливанию. Но. 
к сожалению, этому вопросу 
в хозяйствах района должного 
внимания не уделяется. Во 
многих колхозах на корм ско
ту идет солома.Скармливается 
она без предварительной под-. 
готовки. А куда бы больше 
было пользы, если бы ее дава
ли животным в более удобо
варимом- состоянии, т. е. запа
ренной, дрожжеванной. В та
ком корме содержится больше 
белков, витаминов группы 
B l,  В2, ВЗ. Дрожжеванная 
солома лучше поедается, быст
рее усваиватся организмом 
животных.

У нас в районе дрожжева
ние соломы применяется толь
ко в совхозе «Валтовский». 
Здесь на каждой молочнотовар
ной ферме имеются специаль
ны кормокухни, где солома 
запаривается, подвергается 
дрожжеванию. Незначитель - 
ное применение сдабривания

кормов молочно- кислыми бак
териями имеет место на свино
ферме Коробковского колхоза.

По своему питательному 
составу богат и силос из кар
тофельной ботвы. В одном 
килограмме его содержится 
до 77 миллиграммов каротина, 
12 граммов кальция, 5 грам
мов фосфора. Но почему-то до 
сих пор выгодный, питатель
ный, а также дешевый корм 
не нашел должного примене
ния у нас в районе. Карто
фельная ботва в колхозах и 
совхозе силосуется в малом 
количестве, хотя она по своим 
кормовым данным смогла бы 
значительно пополнить кормо
вой запас любого хозяйства.

Одним из важнейших меро
приятий по улучшению пород
ных и продуктивных качеств 
животных является также пле
менная работа. У нас в хо
зяйствах района за последние 
8 лет введено искусственное 
осеменение. Но и на сегодняш
ний день нельзя назвать ка
кую-то ферму чистопородной. 
До сих пор ни в одном колхо
зе не имеется ни одной пле
менной фермы. Во многих хо
зяйствах пункты искусствен
ного осеменения не соответст
вуют своему назначению. Не
редки случаи, когда осемене
ние животных проводится пря
мо в коровнике, при темном 
освещении. Это в таких хозяй
ствах, как в С-Седченском, 
Монаковской колхозах.

Борясь за достойную встре
чу столетия со дня рождения
В. И. Ленина, животноводы 
колхозов и совхоза взяли на 
себя повышенные обязательст
ва. Для их осуществления жи
вотноводам необходимо исполь
зовать все возможные источ
ники, которые в какой-то ме
ре будут способствовать повы
шению продуктивности скота. 
Только при этих условиях 
животноводы района смогут 
добиться успеха в деле даль
нейшего увеличения производ
ства животйоводческой продук
ции.

Л. КАССИНА,
зав. Навашинской межрайон

ной ветбаклабораторией.

БОЛЬШЕ ОР
Земледельцы Б-Окуловской 

сельскохозяйственной артели в 
нынешнем году добились хо
роших успехов в области рас
тениеводства. Так, средняя 
урожайность зернобобовых 
культур составила по 13,2 
центнера зерна с гектара .

«Земля, что блюдце: что
положешь, то и возьмешь»,— 
говорят в народе. Действитель
но, удобришь лучше пашню, и 
урожай выше. У нас за пос 
ледние годы доза вносимых в 
почву органических и мине
ральных удобрений заметно 
возросла. Так, например, под 
урожай четвертого года пяти
летки было внесено более 20 
тысяч тонн органики и 1876 
центнеров минеральных удоб
рений,

Сев озимого клина урожая 
последнего года пятилетки 
проведен по хорошо удоб
ренной почве. В настоящее 
время в хозяйстве ведется 
вывозка органических • удобре
ний под яровые .

Этой работой занимаются 
механизаторы Навашинской 
машинно -мелиоративной стан
ции. Ежедневно более десяти 
автомашин и тракторов дос
тавляют на колхозные поля 
по нескольку десятков тонн 
торфа- Всего на 24 ноября 
механизаторы вывезли на поля 
свыше двухсот тонн органики.

В. ФИЛОНОВ, 
механин Б-Окуловского 

колхоза.
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Предает
всегда

Одни граждане задумы
ваются,оформить договор стра 
хования или нет, другие в бе
седе с агентом госстраха ма
шут рукой;ничбго,мол, не слу 
чится. Однако жизнь иногда 

, преподносит неприятные сюрп
ризы.

Летом в с. В-Окулово слу
чился пожар. Полностью сго
рело 5 домов и все надворные 
постройки, принадлежащие 
гражданам на правах личной 
собственности. Строения и до
машнее имущество было заст
раховано только у гражданки 
Дударевой Л. И., которая по
лучила страховое возмещение 
свыше 5 тысяч рублей при 
уплате взноса в сумме 24 руб
ля. Помощь была большая. 
Семья смогла полностью воз
местить ушерб, нанесенный по
жаром.

Гражданка Дударева Л. И. 
от души благодарит агента гос 
страха тов. Колабанову А- М., 
которая помогла ей офор
мить договор страхования.

— Мое счастье, что я позна
комилась с Колабановой,— го
ворит Л. И. Дударева,— Ока-

ительность 
полезна

зывается, предусмотритель - 
ность всегда полезна.
Другие потерпевшие—  Колпа- 

кова, Вандина, Лысова и Те
рентьева— получили незначи
тельные суммы страхового 
возмещения: 500-800 рублей. 
Дело в том, что у этих семей 
не были застрахованы ни дома, 
ни домашнее имущество.

Многие граждане рассужда
ют так: страховать нужно 
только ценные вещи, а если 
их нет, то и никакой речи о 
страховании быть не может. 
Такие рассуждения'Совершен
но неправильны. Ведь всякое 
может быть в жизни. Нельзя 
гарантировать, что стихийное 
бедствие не случится.

У каждого заботливого хо
зяина должно быть все застра
ховано .По всем вопросам стра
хования можно обращаться в 
инспекцию госстраха! которая 
находится в здании райиспол
кома. Или можно вызвать 
агента госстраха на дом, по 
месту работы.

А. ЩАДНОВ, 
начальник районной инспекции 

госстраха.

Служите с честью
18 ноября в цалом зале 

Дворца культуры им. В- И. 
Ленина проходил вечер, ор
ганизованный по инициативе 
комитета комсомола завода 
«Ока». Героями его стали те, 
кому в конце ноября предсто
ит покинуть свой коллектив и 
надеть солдатскую гимна
стерку-

О нелегком солдатском тру
де в военное время, о долге 
воина Страны Советов говорил 
с призывниками ветеран Ве
ликой Отечественной войны, 
орденоносец Илья Петрович 
Судаков.

Перед будущими солдатами 
выступили те, кто несет ны
не охрану завоеваний перво
го в мире социалистического 
государства —  воины-от
пускники.

Внимательно выслушали
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В Ульяновске к 100-патию со 
дня рождения Ленина выну, 
щена Большая памятная ме
даль, На ней- изображен па
мятник В. И, Ленину и Ленин
ский мемориальный центр.

Фото А, Овчинникова,
Фотохроника ТАСС,

призывники райвоенкома И.П. 
Новикова. Райвоенком корот
ко остановился на примерах 
добросовестной службы нава
шинцев, рассказал о новых 
сроках службы в армии,заме
тив, что сокращение срока 
требует высокой подготов
ленности призывников-

На сцене—  секретарь ко
митета комсомола завода 
«Ока» Василий Дунь. После 
краткого приветственного 
слова он зачитывает наказ 
судостроителей своим воспи
танникам; «Служите так, что
бы ваш родной коллектив 
гордился вами».

Призывникам вручают цен
ные подарки. Этим отмечаются 
их производственные успехи 
Каждому вручается книжечка- 
наказ- Она постоянно будет 
при воине, будет напоминать 
ему о родном заводе, о комсо
мольской организации-

В заключение вечера сос
тоялся концерт художествен
ной самодеятельности.

В. ТАРАСОВ,

САНТЬЯГО. «Довольно безработицы!», «Бездомные 
ждут решения их проблемы», «Хозяева обогащаются, а нам 
подбрасывают и зарплате лишь гроши»—под такими лозун
гами прошла в столице Чили демонстрация безработных и 
но имеющих жилищ чилийцев.
Фото В. ЛАСКАРЕВА. Фотохроника ТАСС.
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Статистику 
интересует сад

Всесоюзную «перепись» 
плодовых, ягодных культур 
и виноградников решено про
вести в августе 1970 года. 
Центральная комиссия по уче
ту насаждений уже утверди
ла инструкцию «переписи» и 
форму учетного бланка.

— Последний учет плодо
во-ягодных. культур и ви
ноградников в СССР проводил
ся 17 лет назад,— сказал на
чальник управления садо
водства Министерства сель
ского хозяйства СССР В. Ф. 
Зуев.—  За прошедшие с той 
поры годы садов в стране ста
ло примерно вдвое больше, 
виноградников — втрое. Но 
что собой представляют на
саждения? Сколько им лет? 
Какие выращиваются сорта? 
Где? Это важно знать.

Ведь от сегодняшнего сос
тояния садоводства,его струк
туры зависит дальнейшее раз
витие отрасли- А это в свою 
очередь предопределяет раз
мещение новых консервных 
заводов, хранилищ, заготови
тельных пунктов- Предстоя
щая «перепись» позволит 
уточнить специализацию, по
родное и сортовое райониро
вание культур, внести изме
нения в работу питомников, 
опытных станций, институ
тов.

Сейчас мы «считаем» сады 
в гектарах. Но сад саду—  
рознь. В одном растет 200 
деревьев, в другом—  300, в 
третьем—  500. Цель учета— 
установить не только точные 
площади насаждений, но и 
подсчитать число садовых де
ревьев всех видов, всех ягод
ников, виноградных кустов. 
Их предстоит учесть в колхо
зах и совхозах, питомниках, 
в коллективных садах рабочих 
и служащих, а также на приу
садебных участках личных 
подсобных хозяйств. При этом 
будет указана породная и сор
товая характеристика расте
ний, их возраст.

Особо решено обратить 
внимание на культуры, раз
множенные путем вегетатив
ного выращивания подвоев. 
Дело в том, что этот способ 
дешевле обычного, он уско
ряет развитие саженцев-

Готовиться к «переписи» 
надо уже сегодня. Дело это не 
только статистиков и плодо
водов, а забота всех, кто хо
чет помочь созданию в нашей 
стране садоводства на науч
ной основе.

Д. СМИРНОВ, 
корр. ТАСС-

В мире интересного
На прилавках наших мага

зинов можно встретить консер
вы из кальмаров. Вероятно, не 
многие знают об этих прожор
ливых хищниках, живущих, 
главным образом, в открытых 
морях уже более 100 миллио
нов лет. В жизни и строении 
этих древних головоногих мол
люсков много интересного- 
Большинство кальмаров (а их 
около 200 видов) имеют вытя
нутое сигарообразное тулови
ще, дающее возможность быстро 
передвигаться в воде, причем 
движение происходит по типу 
реактивного двигателя.

Кальмар набирает в себя во
ду и с силой выталкивает ее, 
создавая при этом толкательное 
движение- Есть совершенно 
прозрачные кальмары, по виду 
напоминающие куски льда в 
воде. Крепкие розовые зубы у 
кальмаров находятся на языке, 
кроме того, в глотке еще имеет
ся клюв. У кальмаров три серд
ца, кровь у них не красная,а 
голубая- У некоторых видов 
этих моллюсков левый глаз в 
четыре раза больше правого. 
Большим глазом он пользуется 
в глубинах морей. Кроме 
того,  они и м е ю т

термоскопические глаза, способ
ные «видеть» тепло.

В минуту опасности кальмар 
выбрасывает из своего тулови
ща «чернильную бомбу», окра
шивающую воду в коричневый 
цвет. Гигантские кальмары ок
рашивают воду на сотни мет
ров. В такой завесе они легко 
уходят от врагов. Сухие ткани 
кальмаров очень питательны. 
Они содержат; белков— 81,4, 
жиров— 5,8, глиногена — 1,4, 
минеральных веществ — 10,2 
процента, а также витамины 
группы В, С-

Н. НАБЕЛЬ.

Телевидение
ВТОРНИН, 25 НОЯБРЯ.

10.00— Программа, посвя
щенная I I I  Всесоюзному с'езду 
колхозников. 17.15—  «Народ
ные мастера прикладного ис
кусства». 18.00— Для детей. 
«Музыкальный теремок».
18.30— «Ленинский универ
ситет миллионов». «Великий 
Октябрь—начало новой эпохи 
всемирной истории». 19.00— 
«Поднятая целина». Художест
венный фильм. 21.15— Прог
рамма, посвященная I I I  Всесо
юзному с’езду колхозников.

СРЕДА, 26 НОЯБРЯ.
10.15— Для детей. «Играй

те с нами». 10.45— Н. Пого
дин—  «Янтарное ожерелье». 
Телеспектакль. Часть 1-я.
12.00— 0 работе Всесоюзной 
академии сельскохозяйствен
ных наук имени В. И. 
Ленина. 12.30— Репортаж о 
лучших сельских спортивных 
коллективах. 17.15— В эфире 
—  «Молодость». «Горизонт ». 
18.15— «Дни жизни Андрея 
Савенко». Премьера докумен
тального телефильма. 18.45— 
«Поют полтавские девчата». 
Концерт. (Цветное телевиде
ние). 19.30— Перекличка мос
ковского металлургического 
завода «Серп и молот» и поль-*  ̂
ского металлургического пред
приятия «Варшава». 22.45— 
«Люди, как реки». Художест
венный телефильм. (Цветное 
телевидение).

Письмо в редакцию
Выражаем благодарность 

администрации, месткому и 
всем работникам Навашин
ского автотранспортного
предприятия, а также другим 
организациям, принявшим 
участие в похоронах нашего 
дорогого мужа, отца и деда, 

Семья и родственники 
Гудкова Ф, В.

Редактор 
С. А. КАРН АЕВ-

НАВДШИНСНИЙ 
РАЙПОТРЕБСОЮЗ

с 27 по 30 ноября 1969 
|года во Дворце культуры им. 
«В.И- Ленина г. Навашина про- 
| водит выставку-продажу про
мышленных товаров, в кото
р о й  примут участие сельмаги
♦ Ефановского, Б -Окуловского, 
X Натальинского сельпо и Те-
♦ шинского рабкоопа.

На выставку будут пред
оставлены швейные изделия, 
[верхний и бельевой трико
таж , обувь и другие товары.

Товарищи покупатели! Спе- 
[шите посетить нашу выстав
к у !  На выставке будет рабо
тать  стол раскроя.

Правление РПС-эа.
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НАВАШИНСКОЙ БАЗЕ 
ХЛЕБОПРОДУКТОВ

требуются охранник, груз- < 
>чики и зав. складом.

Обращаться по адресу: 1 
>г. Навашино, заготзерно.
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